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Aos doze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às nove horas e cinco minutos, 1 

via webconferência, foi realizada a Sexta Reunião Ordinária do Conselho Superior do Instituto 2 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A sessão foi presidida e 3 

convocada pelo presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, e secretariada 4 

pela servidora secretária executiva Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram presentes os 5 

seguintes conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS. Membros Natos: Fábio 6 

Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, 7 

Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus 8 

Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretora-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonosi 9 

Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus 10 

Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo 11 

Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do 12 

Campus Osório; Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva 13 

Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do 14 

Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do Campus Sertão; Daniel de Carli, 15 

Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis; e Alba Cristina Couto dos Santos Salatino, 16 

Diretora-geral substituta do Campus Viamão. Representante da Sociedade Civil: Fernanda 17 

Magalhães Stalliviere, Setor Público e/ou Empresas Estatais – Universidade Estadual do Rio 18 

Grande do Sul (UERGS); e Márcia Regina Pereira Tavares, Entidade dos Trabalhadores - 19 

ASSUFRGS. Representante dos Egressos: Jucelio Kulmann de Medeiros. Representantes 20 

Docentes: Jorge de Lima Brasil, Campus Alvorada; Franco Nero Antunes Soares, Campus Bento 21 

Gonçalves; Claudio Enrique Fernández Rodríguez, Campus Canoas; Adriano Braga Barreto, 22 

Campus Caxias do Sul; Demian Boaroli, Campus Erechim; Oderson Panosso, Campus 23 

Farroupilha; Franck Joy de Almeida, Campus Feliz; Juliano Elesbão Rathke, Campus Ibirubá; 24 

Eron Magno aguiar e Silva, Campus Osório; Aline Grunewald Nichelle, Campus Porto Alegre; 25 

Daniela Nicoletti Favero, Campus Restinga; Gustavo Borba de Miranda, Campus Rio Grande; 26 
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Fábio Zschornack, Campus Rolante; Welington Rogério Zanini, Campus Sertão; Cristian Pio 27 

Ávila, Campus Vacaria; Rogério Foschiera, Campus Viamão; e Carolina Kruse Ramos, Campus 28 

Avançado Veranópolis. Representantes Técnico-administrativos: Adriana Silva Martins, 29 

Campus Alvorada; Jair Matias da Rosa, Campus Bento Gonçalves; Carla Regina Klein, Campus 30 

Canoas; Gustavo Rodrigo Tausendfreund, Campus Erechim; Marcos Antonio Peccin Junior, 31 

Campus Farroupilha; Gleidson Barreiro Flores, Campus Osório; Henrique Leonardi de Oliveira, 32 

Campus Porto Alegre; Gabriella Fraga da Ré, Campus Restinga; Juliana Fagundes dos Santos, 33 

Campus Sertão; Alessandra dos Santos Paim, Campus Vacaria; Rafaela Soares Dionísio da Silva, 34 

Campus Viamão; Lisiane Bender da Silveira, Reitoria; e Rafaela Emmanuelli Hubner, Campus 35 

Avançado Veranópolis. Representantes Discentes: Alexandre Luiz Degani Estolano, Campus 36 

Bento Gonçalves; Bruna Cassel do Amaral, Campus Bento Gonaçalves; Jennifer Pereira, 37 

Campus Caxias do Sul; Carla Caren Popiolek, Campus Erechim; Gabriel José de Campos Dellay, 38 

Campus Ibirubá; Carla Andreza Silva de Barros, Campus Restinga; João Thiago da Silva de 39 

Borba, Campus Rolante; e Emilli Parizotto Tochettto, Campus Vacaria. Justificaram a ausência 40 

os seguintes conselheiros: Adilson Quadros Coutinho, Campus Avançado Veranópolis; 41 

Alexsander Lemos Ferreira, Campus Viamão; e Jasiva da Silva Corrêa, Campus Feliz. Também 42 

presentes na reunião os seguintes servidores: Amilton de Moura Figueiredo, pró-reitor de 43 

Desenvolvimento Institucional; Cláudio Antônio Cardoso Leite, presidente da Comissão de 44 

Ética; Daiane Toigo Trentin, pró-reitora adjunta de Extensão;  Felipe David, técnico de 45 

audiovisual da Comunicação Reitoria; Fernando Loris Ortolan, técnico em assuntos 46 

educacionais da Pró-Reitoria de Ensino; Jôse D’Avila, auditora da Unidade de Auditoria 47 

Interna; Larissa Barndelli Bucco, pró-reitora adjunta de Ensino; Letícia Martins de Martins, pró-48 

reitora adjunto de Desenvolvimento Institucional; Lucas Coradini, pró-reitor de Ensino; Marc 49 

Emerim, Diretor de Gestão de Pessoas; Priscila de Lima Verdum, diretora de Ensino da 50 

Reitoria; Rodrigo Perozzo Noll, diretor de Planejamento Estratégico Reitoria; e Tatiana Weber, 51 

pró-reitora de Administração. Atuaram na reunião os seguintes profissionais Intérpretes da 52 

Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS): Karina Lima, Campus Alvorada; Juliana; Lucas Terres, 53 

Campus Restinga; e Vanessa, Campus Alvorada. A reunião foi convocada com a seguinte 54 

pauta: 1. Aprovação das atas das reuniões anteriores: A pauta da reunião ficará assim 55 

constituída:  1. Aprovação da ata da reunião anterior: a. Ata da 5ª Reunião Ordinária do 56 

Consup de 2023, realizada em 24 de outubro de 2023. 2. Homologação da RESOLUÇÃO Nº 57 

49/2023-CONSUP-REI, de 29 de novembro de 2023, que aprova ad referendum a indicação do 58 

novo auditor-chefe da Unidade de Auditoria Interna do IFRS – Processo nº 59 
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23419.004726/2023-18. 3. Calendário das reuniões ordinárias do Conselho Superior do IFRS 60 

para o ano de 2024. Datas: 12 de março, Primeira Reunião Ordinária; 30 de abril, Segunda 61 

Reunião Ordinária; 25 de junho, Terceira Reunião Ordinária; 20 de agosto, Quarta Reunião 62 

Ordinária; 29 de outubro, Quinta Reunião Ordinária; 10 de dezembro, Sexta Reunião 63 

Ordinária. 4. Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos e 64 

Recursos (CLNRR): a. Proposta de alteração do Regimento Interno da Comissão de Ética do 65 

IFRS - Processo nº 23419.003911/2023-87; b. Recurso em 3ª instância do Edital nº 07/2023 do 66 

servidor Diego Monte Blanco – Processo nº 23419.004495/2023-34. 5. Apreciação do parecer 67 

da Comissão de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio (CDIOFP): 68 

a. Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2024 a 2028 - Processo nº 69 

23419.004408/2023-49; b. Plano de Ação do IFRS 2024 – Processo nº 23419.004613/2023-12. 70 

6. Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e 71 

Títulos (CEPEPT): a. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de Tecnologia 72 

em Processos Gerenciais do Campus Farroupilha - Processo nº 23364.000541/2022-28; b. 73 

Atualização do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de Tecnologia em Processos 74 

Gerenciais do Campus Farroupilha - Processo nº 23364.000444/2023-16; c. Alteração do 75 

Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de Engenharia de Controle de Automação, 76 

ofertado pelo Campus Farroupilha - Processo nº 23364.000551/2022-63; d. Alteração do 77 

Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de Graduação em Engenharia Mecânica, ofertado 78 

pelo Campus Farroupilha - Processo nº 23364.000552/2022-16; e. Alteração do Projeto 79 

Pedagógico (PPC) do Curso de Licenciatura em Matemática, ofertado pelo Campus Caxias do 80 

Sul - Processo nº 23362.000392/2022-17; f. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso 81 

de Pedagogia – Licenciatura, ofertado pelo Campus Farroupilha do IFRS - Processo nº 82 

23364.000480/2022-07; g. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de 83 

Tecnologia em Gestão do Agronegócio, ofertado pelo Campus Sertão do IFRS - Processo nº 84 

23371.000748/2022-11; h. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de 85 

Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas, ofertado pelo Campus Bento 86 

Gonçalves do IFRS – Processo nº23360.000936/2022-61; i. Criação do Curso Superior de 87 

Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas do Campus Erechim do IFRS - Processo 88 

nº 23363.000434/2023-91; j. Continuação da apreciação da Minuta da Organização Didática 89 

(OD) do IFRS iniciada na 4ª Reunião Extraordinária do Consup, conforme a RESOLUÇÃO Nº 90 

49/2021, de 17/08/2021, que estabeleceu a metodologia de revisão da OD do IFRS (SEGUE 91 

ANEXA A ESTE OFÍCIO CIRCULAR) – Processo nº 23419.004216/2023-32. 7. Informes Gerais. 92 
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Iniciada a reunião, o presidente do Consup IFRS, professor Júlio Xandro Heck, saudou a todos, 93 

agradeceu aos conselheiros e conselheiras pela presença na sexta reunião ordinária do 94 

Conselho Superior do IFRS. Agradeceu também a toda equipe de apoio da sessão, e as 95 

profissionais intérpretes da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS) na pessoa do Lucas Terres, que 96 

estava atuando no momento. Na sequência, ele anunciou a conferência nominal do quórum e 97 

chamada em voz alta pela pró-reitora Tatiana Weber, reitora substituta, que possui a 98 

prerrogativa legal de substituí-lo na presidência da sessão, e auxílio da secretária do Consup 99 

Cíntia Tavares Pires da Silva. Após efetuada a chamada, foi anunciada pela secretária do 100 

Conselho Superior a presença inicial de 48 (quarenta e oito) conselheiros na sala de reunião 101 

RNP. Posse dos novos membros. Tomaram posse e passaram a integrar o plenário: Oderson 102 

Panosso, representante titular dos docentes do Campus Farroupilha; Marcos Antonio Peccin 103 

Junior, representante titular dos técnico-administrativos do Campus Farroupilha; Alessandra 104 

dos Santos Paim, representante suplente dos técnico-administrativos do Campus Vacaria; e 105 

Carla Andreza Silva e Barros, representante titular dos discentes do Campus Restinga. Foram 106 

expedidas de antemão as portarias de designação dos conselheiros citados, conforme a 107 

comunicação do Campus, e a publicação ocorreu no Boletim de Gestão de Pessoas do Governo 108 

Federal. Os Termos de Posse dos conselheiros servidores serão expedidos via protocolo SIPAC 109 

para assinatura digital dos novos membros, após encerrada a sessão. E, o Termo de Posse da 110 

conselheira discente será expedido e encaminhado para assinatura digital via sistema Sou Gov, 111 

após encerrada a sessão. Expediente. Se inscreveram para falar no Expediente da reunião os 112 

seguintes conselheiros, e com as seguintes proposições: Gustavo Borba de Miranda, 113 

manifestação geral; Odair José Spenthof, manifestação Geral; e Daniela Nicoletti Fávero, 114 

proposta de moção. A ordem das falas foi organizada conforme disposto no art. 12, inciso I, e 115 

§ 1º, do Regimento Interno do Consup IFRS. Primeiramente, o conselheiro Gustavo Borba de 116 

Miranda cumprimentou a todos e apresentou a sua manifestação geral referente ao uso 117 

indevido o e-mail institucional. Observou o uso não saudável da ferramenta e com 118 

manifestações não cordiais, e que estão causando discussões no e-mail inadequadas.  119 

Questionou ações que poderiam ser feitas para coibir esse tipo de manifestação que estão 120 

causando confusões entre colegas. O presidente agradeceu o registro do conselheiro Gustavo 121 

e assumiu um compromisso da nova Gestão em para além da resolução que já existente 122 

regrando o uso do e-mail institucional, pensar em uma instrução normativa para coibir esses 123 

atos menores, mas que possam ser regulados de uma forma mais enfática que a normativa 124 

institucional atual. O conselheiro Odair José Spenthof cumprimentou a todos e apresentou a 125 
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sua manifestação geral referente a Portaria 713/2021, que estabelece diretrizes para a 126 

organização dos Institutos Federais, e define parâmetros e normas para a sua expansão e 127 

dispõe sobre a criação e implementação do modelo de dimensionamento de cargos efetivos, 128 

cargos de direção e funções gratificadas e comissionadas, no âmbito dos Institutos Federais de 129 

Educação. Ele registrou que o Campus Sertão do IFRS está caminhando para o colapso por 130 

falta de servidores, e disse, que é inconcebível aceitar um erro grosseiro do Ministério da 131 

Educação (MEC) cometido em 2016, em que um campus que contava com cem servidores foi 132 

delimitado a setenta servidores. O presidente agradeceu o importante registro do conselheiro 133 

Odair e falou para os novos conselheiros que se referia a portaria que regula o tamanho dos 134 

nossos institutos. Lembrou de outros campi maiores que estão na mesma situação do Campus 135 

Sertão. e ressaltou o anseio da nossa instituição que o novo Governo resolva essa situação. 136 

Informou que todo início de ano a nossa instituição expede um ofício relatando, lembrando e 137 

solicitando um retorno dessa situação para o MEC. A conselheira Daniela Nicoletti Fávero 138 

apresentou a sua proposta de moção referente “manifestação em defesa da manutenção do 139 

ensino de língua espanhola como disciplina obrigatória das escolas públicas de ensino 140 

fundamental e médio #ficaespanhol”. A conselheira leu o texto da moção e a proposta de foi 141 

enviada por e-mail aos conselheiros durante a fala da professora Daniela pela Secretaria do 142 

Consup, e foi incluída automaticamente na Ordem do Dia, conforme a determinação 143 

regimental. A referida proposta cumpriu o devido rito regimental e foi assinada pelos 144 

seguintes conselheiros: Daniela Nicoletti Fávero, Campus Restinga; Fábio Azambuja Marçal, 145 

Campus Alvorada; Gabriella Fraga da Ré, Campus Restinga; Gustavo Borba de Miranda, 146 

Campus Rio Grande; Marcos Antonio Peccin Junior, Campus Farroupilha; e Rudinei Müller, 147 

Campus Restinga. Encerrado o Expediente, o presidente iniciou a Ordem do Dia. O primeiro 148 

assunto de pauta referiu-se à moção apresentada pela conselheira Daniela. Ela salientou que o 149 

Campus Restinga forma futuros professores de língua portuguesa e de língua espanhola e que 150 

estes profissionais estão correndo o risco em seu mercado de trabalho em virtude dessa 151 

iminente retirada da língua espanhola em seus currículos como obrigatória no ensino do 152 

estado do Rio Grande do Sul. Também observou que a municipalização do ensino enfraquece 153 

a educação. Ela solicitou o encaminhamento dessa moção ainda hoje par a Assembleia 154 

Legislativa, pois há essa uma sessão marcada para hoje, e embora o assunto possa ser retirado 155 

da pauta, ressaltou importante a nossa instituição demarcar o nosso posicionamento. Na 156 

sequência, o presidente passou a apreciação da “Moção de Manifestação em defesa da 157 

manutenção do ensino de língua espanhola como disciplina obrigatória das escolas públicas 158 
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de ensino fundamental e médio #fica espanhol”, e iniciou-se o regime de discussão. O 159 

conselheiro Gustavo Borba de Miranda reafirmou o seu apoio e subscrição na proposta 160 

apresentada. Ele também lembrou de outras propostas de precarização da educação do nosso 161 

estado como o projeto EDUCATCHE, e também a importância da língua espanhola para os 162 

países do Mercosuul. O conselheiro Claudio Enrique Férnández lembrou que perder uma 163 

língua é diminuir a nossa oferta de cultura para uma formação integral, e especialmente na 164 

nossa Rede seria um ataque aos nossos fundamentos. Observou também a dimensão 165 

diplomática, e falou que o Uruguay desde os anos noventa faz da língua portuguesa um ensino 166 

obrigatório e o país a reconhece como ensino básico de fronteira. Saudou a iniciativa da 167 

professora Daniela. A conselheira Carla Andreza Silva de Barros também manifestou o seu 168 

total apoio a moção, e falou que como aluna do Campus Restinga e futura professora de 169 

espanhol, solicitava o apoio dos conselheiros e pediu também o apoio através das redes 170 

sociais com a #fica espanhol. O presidente agradeceu as manifestações, e em especial da 171 

conselheira Carla como estudante da nossa instituição. Diante da importância do tema, o 172 

presidente propôs que a proposta da conselheira Daniela Nicoletti Fávero fosse apreciada por 173 

aclamação. Não houve objeções. Aprovada pelo plenário por acalmação a proposta “Moção 174 

de Manifestação em defesa da manutenção do ensino de língua espanhola como disciplina 175 

obrigatória das escolas públicas de ensino fundamental e médio #fica espanhol”, nos termos 176 

da proposta da conselheira Daniela Nicoletti Fávero. O reitor Júlio manifestou o apoio e 177 

celeridade nos encaminhamentos da moção aprovada. Seguindo a pauta, o primeiro assunto 178 

de pauta referiu-se ao item 1. Aprovação da ata da reunião anterior: a. Ata da 5ª Reunião 179 

Ordinária do Consup de 2023, realizada em 24 de outubro de 2023. O presidente propôs a 180 

aprovação das atas por aclamação, e o registro das abstenções. Se abstiveram da aprovação 181 

da ata os seguintes conselheiros: Carla Andreza Silva de Barros, Campus Restinga; e Alba 182 

Cristina Couto dos Santos Salatino, Campus Viamão. Não havendo objeções e com os devidos 183 

registros das abstenções, a Ata da 5ª Reunião Ordinária do Consup IFRS, realizada em 24 de 184 

outubro de 2023 foi aprovada. 2. Homologação da RESOLUÇÃO Nº 49/2023-CONSUP-REI, de 185 

29 de novembro de 2023, que aprova ad referendum a indicação do novo auditor-chefe da 186 

Unidade de Auditoria Interna do IFRS – Processo nº 23419.004726/2023-18. O presidente 187 

Júlio Xandro Heck explicou que houve a necessidade de expedição de uma resolução ad 188 

referendum de indicação do novo auditor-chefe da Unidade de Auditoria Interna (UNAI) do 189 

IFRS, devido a solicitação de desligamento do autitor-chefe atual William Daniel Silveira 190 

Pfarrius. Ele explicou que por uma exigência da Controladoria Geral da União (CGU) é um 191 
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cargo que não poderia ficar vago, e também, não poderia haver uma lacuna entra a saída do 192 

auditor atual e a entrada de um novo auditor. Conforme a resolução, ele anunciou a indicação 193 

do servidor Denis Jean Reges Bastos, lotado no Campus Erechim, como novo auditor-chefe da 194 

UNAI do IFRS. Não houve inscritos para discussão. Nesse momento, diante dos pedidos dos 195 

conselheiros Demian Boaroli e Jucelio Kulmann de Medeiros para que todas as votações do dia 196 

ocorressem na forma nominal, o presidente Júlio Xandro Heck encaminhou uma votação para 197 

que todas as votações ocorressem na forma nominal. Em regime de votação: 42 (quarenta e 198 

dois) votos a favor das votações nominais; 03 (três) votos contrários; e 05 (cinco) abstenções. 199 

A votação nominal de todos os demais pontos da pauta foi aprovada pelo plenário. Em 200 

seguida, o presidente encaminhou a votação da Homologação da RESOLUÇÃO Nº 49/2023-201 

CONSUP-REI. Em regime de votação: 46 (quarenta e seis) votos a favor da homologação da 202 

resolução ad referendum; zero votos contrários; e 04 (quatro) abstenções. Aprovada a 203 

homologação da RESOLUÇÃO Nº 49/2023-CONSUP-REI, de 29 de novembro de 2023, que 204 

aprova ad referendum a indicação do servidor Denis Jean Reges Bastos como novo auditor-205 

chefe da Unidade de Auditoria Interna do IFRS, conforme os autos do Processo nº 206 

23419.004726/2023-18. 3. Calendário das reuniões ordinárias do Conselho Superior do IFRS 207 

para o ano de 2024. Datas: 12 de março, Primeira Reunião Ordinária; 30 de abril, Segunda 208 

Reunião Ordinária; 25 de junho, Terceira Reunião Ordinária; 20 de agosto, Quarta Reunião 209 

Ordinária; 29 de outubro, Quinta Reunião Ordinária; 10 de dezembro, Sexta Reunião 210 

Ordinária. O presidente iniciou a apreciação do item 3. da pauta, referente a proposta de 211 

calendário para as reuniões ordinárias do conselho do ano de 2024. Informou que o formato 212 

das reuniões continuará ocorrendo na forma remota, por estar contribuindo para o bom 213 

andamento dos nossos trabalhos e facilitando o acesso de todos, participação, e 214 

economicidade das sessões. Observou que mais adiante esse formato poderá ser avaliado e 215 

uma proposta de sessão presencial poderá ser viabilizada. Também lembrou que está 216 

ocorrendo a transição das direções-gerais dos campi do IFRS, e que os mandatos dos atuais 217 

diretores-gerais estarão terminando no dia 27 de fevereiro, e por isso, justificou não termos 218 

esse ano a nossa primeira reunião no final de fevereiro/início de março, e assim, expôs a 219 

proposta de primeira reunião do ano ocorrer somente no dia doze de março. Não havendo 220 

inscritos para discussão, o reitor encaminhou a votação. Em regime de votação: 48 (quarenta 221 

e oito) votos a favor da proposta de Calendário das reuniões ordinárias do Consup IFRS para o 222 

ano de 2024; zero votos contrários; e 01 (uma) abstenção. Aprovado o Calendário das 223 

reuniões ordinárias do Conselho Superior do IFRS para o ano de 2024 nas seguintes datas: 12 224 
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de março, Primeira Reunião Ordinária; 30 de abril, Segunda Reunião Ordinária; 25 de junho, 225 

Terceira Reunião Ordinária; 20 de agosto, Quarta Reunião Ordinária; 29 de outubro, Quinta 226 

Reunião Ordinária; 10 de dezembro, Sexta Reunião Ordinária. 4. Apreciação dos pareceres da 227 

Comissão de Legislação, Normas, Regimentos e Recursos (CLNRR): a. Proposta de alteração 228 

do Regimento Interno da Comissão de Ética do IFRS - Processo nº 23419.003911/2023-87. 229 

Iniciado o quarto item de pauta, o presidente registrou e agradeceu a presença na sessão do 230 

presidente da Comissão de Ética do IFRS, professor Claudio Cardoso Leite, lotado no Campus 231 

Canoas. Ele agradeceu todo o trabalho realizado por esta comissão e esclareceu que os 232 

membros entenderam a necessidade de algumas alterações no seu regimento para maior 233 

eficiência, celeridade e atendimento das expectativas da nossa comunidade. O presidente da 234 

Comissão de Legislação, Normas, Regimentos e Recursos (CLNRR), conselheiro Franck Joy de 235 

Almeida, fez a leitura do parecer exarado pelo relator e conselheiro João Thiago da Silva de 236 

Borba. Ao final, o conselheiro explicou que foi feita uma verificação em relação as normas e 237 

conclui-se que todos os trâmites legais foram cumprimos, e a comissão recomendou o 238 

deferimento da solicitação de proposta de alteração do regimento interno da Comissão de 239 

Ética do IFRS. Não havendo mais inscritos para discussão, o reitor encaminhou a votação. Em 240 

regime de votação: 45 (quarenta e cinco) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e 05 241 

(cinco) abstenções. Aprovado pelo plenário a Proposta de alteração do Regimento Interno da 242 

Comissão de Ética do IFRS, conforme os autos do Processo nº 23419.003911/2023-87. O 243 

conselheiro Jucelio Kulmann de Medeiros registrou o seu voto favorável e justificou que não 244 

conseguiu votar por problemas de conexão. b. Recurso em 3ª instância do Edital nº 07/2023 245 

do servidor Diego Monte Blanco – Processo nº 23419.004495/2023-34. O relator do parecer, 246 

o conselheiro Odair José Spenthof, apresentou o parecer exarado pela CLNRR. O conselheiro 247 

Odair José Spenthof observou os apontamentos apresentados pelo recurso encaminhado à 248 

CPPD e destacados no parecer, a saber: o Edital 07/2023 da Reitoria estabeleceu um 249 

cronograma, o qual era do conhecimento dos candidatos; o professor encaminhou Recurso à 250 

COA Central, em 17/10/2023, sendo que a data limite era 16/10/2023, e por esse motivo, sem 251 

julgamento do mérito, o recurso foi indeferido, por ter sido enviado fora do prazo; o professor 252 

encaminha novo recurso, desta vez ao Colegiado da CPPD, contestando a decisão tomada pela 253 

COA Central; tendo em vista que o cronograma, referente ao Edital no 07/2023 estava 254 

previsto e público, é responsabilidade do servidor interessado acompanhá-lo; e o Colegiado da 255 

CPPD indefere o recurso interposto, corroborando com o indeferimento da COA Central, 256 

devido ao não cumprimento do cronograma na interposição de recurso de 1ª instância. Assim, 257 
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ao final da exposição, o conselheiro Odair relatou que a CLNRR promoveu análise dos 258 

documentos apresentados e, considerando que o cumprimento do que está estabelecido no 259 

edital é de responsabilidade do servidor interessado, recomendou o INDEFERIMENTO do 260 

recurso interposto pelo servidor Diego Monte Blanco, sobre o Resultado Preliminar da Etapa 2 261 

do Edital nº 07/2023. Em regime de discussão, a conselheira Gabriela Fraga da Ré, expôs que o 262 

colega alega em seu recurso a não publicidade ocorrida nos demais editais. E ainda, há uma 263 

alegação de não análise do mérito no ocorrido, e por isso ela apontou pelo deferimento do 264 

recurso, e também pela indicação do e-mail incorreto. Salientou que o recurso pede não 265 

somente pelo requerente, mas também pelos vinte e quatro colegas que ficaram fora da 266 

Etapa 2. O conselheiro Rudinei Müller também se manifestou a favor do recurso do professor 267 

Diego Monte Blanc. Relatou que em reunião com o professor, ele explicou os procedimentos 268 

diferentes de editais anteriores e problemas em relação a publicidade. Ele apontou pelo 269 

prejuízo de vários servidores que estavam na mesma situação. A conselheira Daniela Nicolletti 270 

Fávero ressaltou que a demanda não se tratava de um recurso que afetava apenas de um 271 

servidor, e no caso aquele que entrou com o recurso, mas de mais vinte e três servidores que 272 

foram prejudicados. Observou que o recurso precisava ser analisado com mais profundidade e 273 

relatou uma professora que enviou o recurso no prazo, e mesmo assim não foi atendida. 274 

Observou que o processo enviado pelo colega foi bem detalhado. O conselheiro João Thiago 275 

da Silva de Borba observou que não houve uma boa publicidade dos inscritos no edital. 276 

Observou que se vinte e quatro pessoas tiveram o mesmo entendimento, e no seu entender a 277 

elaboração do edital precisava ser questionada. Assim, pelos muitos servidores prejudicados 278 

ele se manifestou pelo deferimento do recurso. O conselheiro Odair analisou pelos 279 

documentos recebidos e que houve um recurso intempestivo. Ressaltou que não houve uma 280 

leitura rasa do recurso por parte da CLNRR.  O conselheiro Frank Joy de Almeida também 281 

esclareceu que a análise da CLNRR não foi feita de forma rasa, e a análise da comissão é 282 

sempre feita com base nos documentos recebidos; na legislação; e demais informações que 283 

são levantadas pelos membros. Salientou que nesse caso específico a comissão estaria 284 

descumprindo o edital se o pedido fosse deferido. O presidente observou que o edital está 285 

paralisado em função desse recurso, e esclareceu que o requerente quando entra com um 286 

recurso na secretaria do Consup, deve anexar todos os documentos que ele achar necessário 287 

para a análise da sua demanda, pois a secretaria instrui o processo apenas com os 288 

documentos recebidos. O diretor de Gestão de Pessoas Marc Emerim fez um esclarecimento a 289 

pedido dos conselheiros. Ele relatou como ocorreram as inscrições desse edital, e disse que 290 
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não houve nenhuma retificação do edital. Ressaltou que foram consideradas as demandas 291 

recebidas nos prazos do edital, e no caso houve um recurso que foi intempestivo. Observou 292 

que a maioria dos interessados seguiu os fluxos de maneira assertiva, e como a maioria se 293 

inscreveu com êxito, e como muitos dos vinte e quatro servidores já se afastaram ou 294 

decidiram declinar dos seus pedidos, a DGP entendeu que o processo ocorreu de maneira 295 

adequada. Ele colocou a DGP à disposição para esclarecimentos, e registrou um 296 

aprimoramento e melhorias nos próximos editais. Na sequência, o presidente explicou que os 297 

recursos são votados pelo seu deferimento ou pelo seu indeferimento. Em regime de votação: 298 

36 (trinta e seis) votos a favor do parecer e pelo indeferimento do recurso; 09 (nove) votos 299 

contrários ao parecer e pelo deferimento do recurso; e 05 (cinco) abstenções. O recurso em 3ª 300 

instância ao Edital nº 07/2023 do servidor Diego Monte Blanco foi indeferido pelo plenário, 301 

conforme os autos do Processo nº 23419.004495/2023-34. Antes da apreciação do processo 302 

com o Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) do IFRS para 2024 a 2028, o presidente 303 

Júlio convidou o pró-reitor Amilton de Moura Figueiredo para fazer uma breve apresentação 304 

de como foi construído e elaborado o PDI do IFRS. O pró-reitor de Desenvolvimento 305 

Institucional fez uma breve apresentação aos conselheiros e conselheiras sobre a elaboração 306 

do documento. 5. Apreciação do parecer da Comissão de Desenvolvimento Institucional, 307 

Orçamento, Finanças e Patrimônio (CDIOFP): a. Plano de Desenvolvimento Institucional 308 

(PDI) 2024 a 2028 - Processo nº 23419.004408/2023-49. O conselheiro Gleidson Barreiro 309 

Flores, membro da CDIOFP e relator do processo, apresentou o parecer exarado pela 310 

comissão. O conselheiro Gleidson iniciou a apresentação do parecer e disse que quanto a 311 

elaboração do documento, a exposição do professor Amilton já havia contemplado o relato de 312 

todo esse processo de construção do documento. Ele apresentou os aspectos principais do 313 

parecer da CDIOFP, e relatou que diante dos documentos apresentados, “a CDIOFP - Comissão 314 

de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio do Conselho Superior do 315 

IFRS - recomendou a revisão proposta para o capítulo 6, Infraestrutura, sem óbice para a 316 

aprovação do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) 2024 a 2028 e as evidências 317 

anexadas ao processo”. O conselheiro Cristian Pio Ávila fez uma observação quanto aos 318 

métodos de consulta e participação da comunidade nesse processo de revisão do PDI, e 319 

manifestou que observou um curto prazo para análise do processo pela nossa comunidade.  O 320 

presidente ressaltou a importância da observação, mas lembrou que a metodologia do nosso 321 

PDI é aprovada pelo Conselho Superior, e pediu que o conselheiro ajudasse a lembrar essa 322 

demanda do prazo. Não havendo mais inscritos para discussão, o reitor encaminhou a 323 
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votação. Em regime de votação: 46 (quarenta e seis) votos a favor do parecer; zero votos 324 

contrários; e 01 (uma) abstenção. Aprovado pelo plenário o Plano de Desenvolvimento 325 

Institucional (PDI) 2024 a 2028, conforme os autos do Processo nº 23419.004408/2023-49. O 326 

conselheiro Jorge de Lima Brasil registrou o seu voto favorável ao parecer devido problemas 327 

de conexão. b. Plano de Ação do IFRS 2024 – Processo nº 23419.004613/2023-12. A 328 

conselheira Lisiane Bender da Silveira, presidente da CDIOFP e relatora do processo, 329 

apresentou o parecer exarado pela comissão. Foi solicitado no parecer ajustar o sumário do 330 

documento; e rever os links Plano de Ação integral e do Painel de Ações e Resultados. Ao final 331 

da apresentação e diante dos documentos apresentados e da análise realizada, “a CDIOFP - 332 

Comissão de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio do Conselho 333 

Superior do IFRS - recomendou a aprovação do Plano de Ação 2024, referente ao planejamento 334 

orçamentário do processo em tela”. O pró-reitor Amilton ressaltou que como já evidenciado 335 

no parecer, o PA ocorreu em duas etapas: planejamento orçamentário e planejamento 336 

estratégico. Assim, o Plano de Ação 2024 é o desdobramento do Plano de Desenvolvimento 337 

Institucional (PDI) 2024-2028, que ainda não havia sido apreciado no momento do 338 

encaminhamento do processo. A etapa do planejamento estratégico será realizada quando da 339 

aprovação do PDI 2024-2028, e dessa forma, o presente documento traz o planejamento 340 

orçamentário para 2024, levando em consideração o Projeto de Lei Orçamentária Anual 341 

(PLOA) 2024. Não havendo inscritos para discussão, e o reitor encaminhou a votação. Em 342 

regime de votação: 48 (quarenta e oito) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e 01 343 

(uma) abstenção. Aprovado pelo plenário o Plano de Ação do IFRS 2024, conforme os autos do 344 

Processo nº 23419.004613/2023-12. Iniciada a apreciação do item 6 da pauta, o presidente 345 

convidou o conselheiro Eduardo Predebon, presidente da CEPEPT, para apresentação dos 346 

pareceres. O conselheiro Eduardo Angonesi Predebon, explicou que comissão estava 347 

propondo aos conselheiros a apreciação em bloco e em conjunto dos pareceres referentes aos 348 

itens de pauta 6.a. ao 6.h. devido se referirem todos a atualizações e alterações de Projetos 349 

Pedagógicos de Cursos (PPCs) já apreciados anteriormente nesse conselho. Também ressaltou 350 

os pareceres favoráveis da Proen e Prodi em todos os referidos processos. Assim, solicitou 351 

essa análise conjunta aos conselheiros. O presidente não encontrou óbice ao pedido e leu em 352 

voz alta os pareceres a serem apreciados. Não houve objeções. O item 6 da pauta foi analisado 353 

em conjunto. 6. Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, 354 

PósGraduação e Títulos (CEPEPT): a. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso 355 

Superior de Tecnologia em Processos Gerenciais do Campus Farroupilha - Processo nº 356 
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23364.000541/2022-28; b. Atualização do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de 357 

Tecnologia em Processos Gerenciais do Campus Farroupilha - Processo nº 358 

23364.000444/2023-16; c. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de 359 

Engenharia de Controle de Automação, ofertado pelo Campus Farroupilha - Processo nº 360 

23364.000551/2022-63; d. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de 361 

Graduação em Engenharia Mecânica, ofertado pelo Campus Farroupilha - Processo nº 362 

23364.000552/2022-16; e. Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso de Licenciatura 363 

em Matemática, ofertado pelo Campus Caxias do Sul - Processo nº 23362.000392/2022-17; f. 364 

Alteração do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso de Pedagogia – Licenciatura, ofertado pelo 365 

Campus Farroupilha do IFRS - Processo nº 23364.000480/2022-07; g. Alteração do Projeto 366 

Pedagógico (PPC) do Curso Superior de Tecnologia em Gestão do Agronegócio, ofertado pelo 367 

Campus Sertão do IFRS - Processo nº 23371.000748/2022-11; h. Alteração do Projeto 368 

Pedagógico (PPC) do Curso Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de 369 

Sistemas, ofertado pelo Campus Bento Gonçalves do IFRS – Processo nº23360.000936/2022-370 

61. O conselheiro Eduardo Predebon explicou ainda que as mudanças principais seriam a 371 

inserção da curricularização da Extensão e alterações nas grades de ofertas das disciplinas. Em 372 

regime de discussão, o conselheiro Rodrigo Otávio Câmara Monteiro agradeceu o parecer 373 

exarado do processo e todo o apoio das equipes de ensino e solicitou aos conselheiros a 374 

aprovação do processo com as alterações do Projeto Pedagógico (PPC) do Curso Superior de 375 

Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas, ofertado pelo Campus Bento 376 

Gonçalves. O conselheiro Gustavo Borba de Miranda, membro da CEPEPT, apoiou a aprovação 377 

e ressaltou os pareceres todos favoráveis. Todavia, observou que com a aprovação da revisão 378 

da Organização Didática do IFRS (em pauta) essas revisões já serão adequadas a nova OD, e 379 

que talvez os processos não necessitem mais de tantas revisões. O presidente registrou a 380 

importância da sugestão e disse que solicitaria a Proen uma instrução quanto a sugestão do 381 

conselheiro Gustavo para os cursos superiores. Não havendo mais inscritos para discussão, o 382 

reitor encaminhou a votação. Em regime de votação: 44 (quarenta e quatro) votos a favor dos 383 

pareceres; zero votos contrários; e 03 (três) abstenções. Aprovado pelo plenário em bloco as 384 

alterações dos PPCs de Curso, conforme os autos dos seguintes processos: nº 385 

23364.000541/2022-28; nº 23364.000444/2023-16; nº 23364.000551/2022-63; nº 386 

23364.000552/2022-16; nº 23362.000392/2022-17; nº 23364.000480/2022-07; nº 387 

23371.000748/2022-11; nº 23360.000936/2022-61. i. Criação do Curso Superior de 388 

Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas do Campus Erechim do IFRS - 389 
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Processo nº 23363.000434/2023-91. O conselheiro Fábio Azambuja Marçal, membro da 390 

CEPEPT e relator do processo, apresentou o parecer exarado pela comissão. Ele destacou a 391 

participação muito efetiva da comunidade nesse processo, clareza na proposta de forma 392 

didática e trâmites cumpridos, e ainda, cumpre a tarefa de transversalizar o curso. Expôs que 393 

constata-se na proposta de criação do curso atende às recomendações da Pró-Reitoria de 394 

Ensino do IFRS, bem como aos preceitos da Pró-Reitoria de Desenvolvimento Institucional 395 

(PRODI) do IFRS estando, desta forma, está em condições de ser aprovado. Por fim, ressaltou 396 

que o Projeto Pedagógico do Curso de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas 397 

IFRS/Campus Erechim atende as formas processuais, técnicas e legais requeridas e, no mérito, 398 

merece ser acolhido. Assim, declarou o seu voto favorável pela aprovação do projeto, assim 399 

como também a recomendação de aprovação da CEPEPT. O conselheiro Eduardo Predebon 400 

informou a preocupação do Campus Erechim em manter os percentuais legais, e falou da 401 

satisfação do campus de estar abrindo todo ano uma oferta nova de curso de Ensino Médio 402 

Integrado. Anunciou a oferta para esse ano o Integrado em Química; no ano anterior o 403 

Integrado em Designer Gráfico; no ano anterior Técnico em Mecatrônica; e antes Técnico em 404 

Informática. Agradeceu a toda equipe que elaborou o projeto desse curso, e ressaltou que ele 405 

é a verticalização do primeiro curso do Campus Erechim que foi o Curso de Ensino Médio em 406 

Informática. Solicitou aos conselheiros apoio e a aprovação da criação desse novo curso. O 407 

conselheiro Demian Boaroli reforçou o pedido do conselheiro Eduardo de aprovação do curso, 408 

salientou que ele atende a Plataforma Nilo Peçanha no que diz respeito a verticalização. 409 

Também relatou que os estudantes precisavam concluir a sua formação em regiões vizinhas, e 410 

salientou a importância para os estudantes que poderão concluir a sua formação na nossa 411 

instituição. O conselheiro Odair parabenizou o Campus Erechim, lamentou não terem 412 

conseguido concluir o curso em parceira com o Campus Sertão devido aos trâmites 413 

burocráticos, e também solicitou na aprovação. Não havendo mais inscritos para discussão, o 414 

reitor encaminhou a votação. Em regime de votação: 46 (quarenta e seis) votos a favor do 415 

parecer; zero votos contrários; e 02 (duas) abstenções. Aprovado pelo plenário a criação do 416 

Curso Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas do Campus Erechim 417 

do IFRS, conforme os autos do Processo nº 23363.000434/2023-91. j. Continuação da 418 

apreciação da Minuta da Organização Didática (OD) do IFRS iniciada na 4ª Reunião 419 

Extraordinária do Consup, conforme a RESOLUÇÃO Nº 49/2021, de 17/08/2021, que 420 

estabeleceu a metodologia de revisão da OD do IFRS (SEGUE ANEXA A ESTE OFÍCIO 421 

CIRCULAR) – Processo nº 23419.004216/2023-32. O presidente Júlio lembrou da construção 422 
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desse processo e da metodologia de apreciação estabelecida ainda em agosto do ano de dois 423 

mil e vinte e um.  Relatou, que na ocasião, foram apresentados mais de trezentos destaques 424 

para a minuta da OD, e que ficou inviável e improdutiva uma análise naquele momento. 425 

Assim, expôs que o Consup decidiu que fossem designados para um Grupo de Trabalho (GT) 426 

um conselheiro representante de cada um dos dezessete campi e sob a presidida do pró-reitor 427 

Lucas Coradini fizessem a análise dos destaques, e apresentassem ao conselho um documento 428 

com a revisão final. O reitor agradeceu a cada uma dessas dezessete pessoas e ao pró-reitor 429 

Lucas que chegaram a um documento de consenso e que representasse cada uma dessas 430 

dezessete unidade. Ele convidou o professor Lucas para fazer uma fala sobre todo o processo 431 

de revisão da OD. O pró-reitor de Ensino, Lucas Coradini, como presidente do GT, fez uma 432 

breve apresentação de como ocorreu o processo de construção de revisão da OD do IFRS. Ele 433 

relatou que o processo iniciou ainda em 2018 e apresentou que o processo de revisão iniciou 434 

“efetivamente com a publicação das Resoluções CONSUP nº 055 de 23 de outubro de 2018 e 435 

nº 001 de 04 de janeiro de 2019, que aprovava a metodologia e o cronograma de revisão da 436 

Organização Didática”. Relatou as seguintes fases, a saber: Constituição da Comissão Central; 437 

Constituição de Comissões Locais; Capacitação das Comissões Locais; Abertura de uma 438 

plataforma de consulta on-line à comunidade, para receber as proposições; Realização de 439 

assembleias nos 17 campi, para deliberar sobre as proposições locais; Reuniões da Comissão 440 

Central para consolidar as proposições em uma minuta. Apresentou que o processo de revisão 441 

contou com duas etapas: “PROCESSO DE REVISÃO - 1ª ETAPA - PERÍODO DE CONSULTA ON-442 

LINE: 19 DE MARÇO A 26 DE ABRIL DE 2019; ASSEMBLEIAS NOS CAMPI: MAIO E JUNHO DE 443 

2019; CONSOLIDAÇÃO DAS PROPOSTAS PELAS COMISSÕES LOCAIS: JULHO/2019; ANÁLISE E 444 

CONSOLIDAÇÃO DAS PROPOSTAS PELA COMISSÃO CENTRAL: 08 e 09 de agosto, 02 e 03 de 445 

setembro e 09 de setembro (05 ENCONTROS); REVISÃO ORTOGRÁFICA: OUTUBRO/2019;ENVIO 446 

PARA O CONSUP: NOVEMBRO/2019; INÍCIO DA DISCUSSÃO NO CONSUP: JANEIRO/2020”. Na 447 

sequência apresentou a segunda etapa: “PROCESSO DE REVISÃO - 2º ETAPA - Fator pandemia: 448 

documento não entrou em pauta no CONSUP no ano de 2020. A minuta é apreciada pelo pleno 449 

do CONSUP na reunião de 13/07/2021; Conselheiros oferecem mais 352 destaques sobre a 450 

minuta (totalizando 1061 destaques); CONSUP determina a criação de um Grupo de Trabalho, 451 

a partir de seus próprios integrantes (01 representante de cada campus), para, sob a 452 

coordenação da PROEN, analisar e deliberar sobre cada um dos novos 352 destaques; 453 

OBSERVAÇÃO IMPORTANTE - segundo metodologia aprovada pelo CONSUP (Resolução 049 de 454 

17 de agosto de 2021), os trabalhos do GT devem estar circunscritos à minuta já submetida e à 455 
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análise dos destaques apresentados no expediente da reunião extraordinária do CONSUP 456 

realizada em 13 de julho de 2021; a metodologia estabelece também o prazo de mais 60 dias 457 

para os conselheiros consultarem suas comunidades acerca destes destaques; o GT é 458 

constituído e inicia suas atividades em 07/01/2022; depois de 20 reuniões, trabalho do GT é 459 

finalizado em setembro de 2023, e o documento é, finalmente, enviado para análise do pleno”. 460 

E como Considerações finais o pró-reitor Lucas apresentou que “o processo de revisão da 461 

Organização Didática observou os seguintes preceitos: Garantia da ampla participação da 462 

comunidade neste processo de revisão; Valorização do documento atual e do esforço 463 

empenhado por diferentes campi para adequarem-se a ele. As mudanças são absolutamente 464 

pontuais, não alteram a essência do documento; Olhar responsável sobre os impactos que as 465 

alterações neste documento poderiam gerar sobre as rotinas e procedimentos praticados nos 466 

17 campi, buscando um sentido de unidade do IFRS sem desconsiderar as especificidades; 467 

Questões legais, técnicas e operacionais para implementação da nova norma foram 468 

consideradas”. Ao final, agradeceu a todos os conselheiros que participaram nesse processo 469 

minucioso de revisão, e também agradeceu o parecer exarado pela Comissão de Ensino e em 470 

especial a relatora Aline Nichele. O presidente agradeceu e convidou a conselheira Aline 471 

Grunewald Nichele para fazer a apresentação do parecer exarado pela CEPEPT, de sua 472 

relatoria. A conselheira Aline iniciou a sua fala informando que devido a importância desse 473 

processo de revisão da nossa Organização Didática, ela faria a leitura na íntegra do seu 474 

parecer para registro. Ao final da exposição, a conselheira Aline apresentou o seu voto pela 475 

aprovação das alterações na Minuta da Organização Didática do IFRS, com as sugestões 476 

constantes neste parecer. Ela também confirmou a recomendação da Comissão de Ensino, 477 

Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos ao CONSUP pela aprovação da Minuta da 478 

Organização Didática do IFRS, com as sugestões constantes no parecer exarado. Em regime de 479 

discussão, o conselheiro Fábio Azambuja Marçal destacou o debate exaustivo do GT. Saudou o 480 

trabalho da conselheira Aline pela riqueza de detalhes em seu parecer. Salientou a maturidade 481 

dos conselheiros em entender que este documento nunca será o ideal, mas que é um 482 

documento de construção e aberto a consenso. Apontou pela aprovação do documento 483 

acompanhando o voto da relatora Aline. O conselheiro Odair José Spenthof iniciou a sua fala 484 

destacando o que ele chamou de “momento histórico”, e também o processo democrático 485 

pela ampla discussão. Parabenizou o trabalho da conselheira Aline. Ressaltou o trabalho do 486 

trabalho do GT como um grande exercício de construção da unidade na diversidade. 487 

Agradeceu ao pró-reitor Lucas e aos membros do GT. O conselheiro Cristian Pio Ávila informou 488 
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que não participou do processo desde o início, mas que é possível observar o envolvimento de 489 

toda comunidade. Observou a ansiedade dos professores na aprovação desse documento, e 490 

deixou um apelo para a Reitoria de que a nova OD é omissa quanto a organização dos 491 

feriados. Indicou a aprovação do documento, mas disse que gostaria de registrar a insatisfação 492 

dos docentes quanto aos muitos sábados letivos, e relatou a exaustão de todos quanto a essa 493 

organização. A conselheira Daniela Nicoletti Fávero relatou que foi a representante do 494 

Campus Restinga no GT e que muito lhe alegrou esse espaço de discussão profunda e atenta 495 

quanto aos trezentos e tantos destaques trabalhados, e aos quais não seriam possíveis de 496 

serem trabalhados no pleno do Consup. Saudou o parecer da Comissão de Ensino, pois refletiu 497 

a proposta do GT de deixar os nossos documentos mais objetivos e perenes, inclusive quanto 498 

a legislação. Anunciou que buscaram tratar de uma OD para o IFRS enquanto uma instituição 499 

única. O conselheiro Franck Joy de Almeida também relatou que foi integrante do GT, mas que 500 

quando foi designado como membro, o trabalho já estava em andamento e substituiu o 501 

professor Cleonei. Informou que as reuniões ocorreram quase que semanais, e salientou os 502 

momentos difíceis e complexos de decisões que atendessem a todos. Ressaltou o aprendizado 503 

e o resultado excelente do GT. Parabenizou o trabalho da CEPEPT e o parecer excelente da 504 

conselheira Aline. O conselheiro Jorge de Lima Brasil manifestou o prazer que teve em 505 

participar desse GT e arriscou dizer que foi a melhor participação em comissão na sua carreira. 506 

Parabenizou ao pró-reitor Lucas pela condução dos trabalhos e ao grupo todo de colegas que 507 

participaram. Informou que foram excelentes as sessões, com discussões de alto nível devido 508 

a qualidade do grupo, coesão e respeito mútuo. Ressaltou a experiência e o grande 509 

aprendizado. Parabenizou o parecer exarado pela professora Aline, e recomendou a 510 

aprovação do documento. O conselheiro Gustavo Borba de Miranda também informou a sua 511 

participação no GT e relatou o excelente trabalho embora cansativo. Registrou destaques 512 

pontuais e detalhistas que foram discutidos e que ficaram mais genéricos para um 513 

funcionamento mais dinâmico e atendimento de todos. Parabenizou os membros do GT e 514 

agradeceu a conselheira Aline pelo ótimo parecer. O conselheiro Rogério Foschiera observou 515 

que já estava representado nos destaques dos colegas. No entanto, falou que gostaria de fazer 516 

uma ressalva e um destaque quanto a recente Resolução 67/2022 referente ao regulamento 517 

das atividades docentes e questão relacionada na OD. Observou ser omissa a questão no texto 518 

da OD. O presidente esclareceu que pela metodologia da revisão, não poderia haver 519 

acréscimos neste momento ao texto, mas solicitou que o conselheiro enviasse o apontamento 520 

para a secretaria do Consup para uma avaliação do pró-reitor Lucas. O presidente mais uma 521 
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vez agradeceu a todos os membros do GT e destacou o desafio de construir um documento 522 

que representasse um pouquinho de cada uma das nossas unidades sem perder a unidade 523 

institucional. Ressaltou que o grupo conseguiu uma construção de forma brilhante, fazendo 524 

discussões complexas e com os devidos ajustes. Não havendo mais inscritos para discussão, o 525 

reitor encaminhou a votação. Em regime de votação: 44 (quarenta e quatro) votos a favor do 526 

parecer; zero votos contrários; e zero abstenções. Aprovada pelo plenário por unanimidade a 527 

revisão da Organização Didática do IFRS, conforme os autos do Processo nº 528 

23419.004216/2023-32.  Ao final da votação, o presidente Júlio agradeceu ao pró-reitor Lucas 529 

Coradini e a todos os membros do Grupo de Trabalho responsável pela revisão da OD do IFRS 530 

e por todo o excelente trabalho realizado. 7. Informes Gerais. Nos informes gerais o 531 

presidente destacou o excelente trabalho realizado pelas comissões permanentes, e lembrou 532 

aos membros que as suas constituições se mantém até a primeira reunião de março quando 533 

serão formadas as próximas comissões permanentes para os trabalhos em 2024. O reitor 534 

também desejou votos de Boas Festas nesta última reunião do ano a todos os conselheiros e 535 

conselheiras, e também, desejou o retorno de todos com as energias renovadas após o 536 

retorno das férias. Agradecendo a presença de todos os conselheiros e de toda a equipe de 537 

apoio para realização da sessão, às doze horas e quarenta e três minutos, o Presidente do 538 

Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, declarou encerrada a reunião. E, para constar, 539 

eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, secretária do Conselho Superior do IFRS, lavrei a presente ata, 540 

que após lida e aprovada, será assinada por mim e pela presidente. Bento Gonçalves, doze de 541 

dezembro de dois mil e vinte e três.  542 
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Duração: 04:03:49

Enquetes:
# 2 - Iniciada às 09:42:47, 50 votos
  A favor de homologação: 46 (92%)
  Contrário à homologação: 0 (0%)
  Abstenção: 4 (8%)
# 3 - Iniciada às 09:46:20, 49 votos
  A favor da aprovação: 48 (98%)
  Contrário à aprovação: 0 (0%)
  Abstenção: 1 (2%)
# 4 - Iniciada às 09:51:44, 50 votos
  A favor do parecer: 45 (90%)
  Contrário ao parecer: 0 (0%)
  Abstenção: 5 (10%)
# 5 - Iniciada às 10:24:36, 50 votos
  A favor do parecer: 36 (72%)
  Contrário ao parecer: 9 (18%)
  Abstenção: 5 (10%)
# 6 - Iniciada às 10:51:28, 47 votos
  A favor do parecer: 46 (98%)
  Contrário ao parecer: 0 (0%)
  Abstenção: 1 (2%)
# 7 - Iniciada às 11:00:27, 49 votos
  A favor do parecer: 48 (98%)
  Contrário ao parecer: 0 (0%)
  Abstenção: 1 (2%)
# 8 - Iniciada às 11:09:12, 47 votos
  A favor dos pareceres: 44 (94%)
  Contrário aos pareceres: 0 (0%)
  Abstenção: 3 (6%)
# 9 - Iniciada às 11:18:47, 48 votos
  A favor do parecer: 46 (96%)
  Contrário ao parecer: 0 (0%)
  Abstenção: 2 (4%)
# 10 - Iniciada às 12:40:55, 44 votos
  A favor do parecer: 44 (100%)
  Contrário ao parecer: 0 (0%)
  Abstenção: 0 (0%)

# 2 # 3 # 4 # 5 # 6 # 7 # 8 # 9 # 10
 ADRIANA SILVA MARTINS                          Abstenção               A favor da aprovação  A favor do parecer  Abstenção             A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 ALESSANDRA DOS SANTOS PAIM                     Abstenção               A favor da aprovação  Abstenção           Abstenção             -                   -                   Abstenção              A favor do parecer  A favor do parecer 
 ALINE GRUNEWALD NICHELE                        A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Adriano Braga Barreto                          A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  -                  
 Alba Cristina                                  A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  -                      A favor do parecer  A favor do parecer 
 Alexandre Jesus da Silva Machado               A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  -                  
 Alexandre Jesus da Silva Machado               -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  



 Alexandre Luiz Degani Estolano                 -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Alexandre Luiz Degani Estolano                 A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  -                   -                  
 Amilton Figueiredo                             -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Bruna Cassel do Amaral                         -                       A favor da aprovação  A favor do parecer  -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Bruna Cassel do Amaral                         -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Bruna Cassel do Amaral                         -                       -                     -                   A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 CAROLINA KRUSE RAMOS                           A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA                  -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 CRISTIAN PIO AVILA                             -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 CRISTIAN PIO AVILA                             A favor de homologação  -                     A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Carla Andreza Silva de Barros                  -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Carla Andreza Silva de Barros                  Abstenção               A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Carla Caren Popiolek                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      A favor do parecer  A favor do parecer 
 Carla Klein                                    A favor de homologação  A favor da aprovação  Abstenção           A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Claudio Enrique Fernández Rodriguez            A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Cláudia-Rolante                                A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Cláudio A C Leite                              -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 DAIANE TOIGO TRENTIN                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 DANIEL DE CARLI                                A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  -                     A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  -                  
 Daniela Fávero - Campus Restinga               A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Demian Boaroli - Erechim                       A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Eduardo Angonesi Predebon                      A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    -                   A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Emilli Parizotto Tochetto                      -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Emilli Parizotto Tochetto - discente Vacaria   A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Emilli Parizotto Tochetto - discente Vacaria   -                       -                     -                   A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  -                      -                   -                  
 Emilli Parizotto Tochetto - discente Vacaria   -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   A favor do parecer 
 Eron Magno Aguiar e Silva                      A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Felipe David dos Santos                        -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Fernanda Stalliviere - Uergs                   Abstenção               A favor da aprovação  A favor do parecer  Abstenção             A favor do parecer  Abstenção           Abstenção              Abstenção           -                  
 Fernando Loris Ortolan                         -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Flávia Twardowski                              A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Franck Joy - Campus Feliz                      A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  -                  
 Franck Joy - Campus Feliz                      -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Franck Joy - Campus Feliz                      -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Franco Nero Antunes Soares (IFRS-BG)           A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Fábio Marçal                                   A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  -                  
 Fábio Zschornack - Rolante                     A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 GABRIEL DELLAY                                 -                       -                     -                   A favor do parecer    Abstenção           A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  -                  
 GUSTAVO RODRIGO TAUSENDFREUND                  -                       -                     Abstenção           -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Gabriella                                      -                       -                     -                   -                     -                   A favor do parecer  Abstenção              Abstenção           -                  
 Gabriella Fraga                                -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Gabriella Fraga - TAE Campus Restinga          A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  -                   -                   -                      -                   -                  
 Gleidson Flores                                A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Gustavo Miranda                                -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Gustavo Miranda - RG                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Gustavo Miranda - RG                           A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 HENRIQUE LEONARDI DE OLIVEIRA                  A favor de homologação  Abstenção             A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 JULIANA FAGUNDES DOS SANTOS                    A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    -                   A favor do parecer  -                      A favor do parecer  A favor do parecer 
 Jair Matias                                    A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Jeferson Fachinetto                            A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  -                   A favor do parecer 



 Jennifer Pereira                               A favor de homologação  -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Jennifer Pereira                               -                       -                     -                   A favor do parecer    A favor do parecer  -                   A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Joao Thiago                                    A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Jorge de Lima Brasil                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Jorge de Lima Brasil                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Jorge de Lima Brasil                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Jorge de Lima Brasil                           A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Abstenção             -                   A favor do parecer  -                      A favor do parecer  A favor do parecer 
 Jucelio Kulmann de Medeiros                    A favor de homologação  A favor da aprovação  -                   A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Juliana - Libras                               -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Juliana Fagundes dos Santos                    -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Juliano Rathke                                 A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Jôse D'Avila - UNAI - IFRS                     -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Júlio Xandro Heck                              A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Karina-Tils (Campus Alvorada)                  -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Larissa Brandelli Bucco                        -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Leandro Lumbieri                               A favor de homologação  A favor da aprovação  -                   A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Leticia - Prodi                                -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Lisiane Bender da Silveira                     A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Lucas Coradini - PROEN                         -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Lucas Terres (Intérprete Campi IFRS Restinga)  -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Lucas Terres (Intérprete Campi IFRS Restinga)  -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 MARC EMERIM                                    -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR                   A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Marcelo Lima Calixto                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Márcia Regina Pereira Tavares                  -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Odair José Spenthof                            A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Oderson Panosso                                -                       -                     -                   -                     A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 PRISCILA DE LIMA VERDUM                        -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Patrícia Nogueira Hübler - Canoas              A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 RODRIGO PEROZZO NOLL                           -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 RUDINEI MULLER                                 A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Contrário ao parecer  A favor do parecer  -                   -                      -                   -                  
 Rafaela Dionisio                               A favor de homologação  A favor da aprovação  Abstenção           -                     A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Rafaela Hubner                                 A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Rodrigo Otávio Câmara Monteiro                 A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 Rogerio Foschiera                              A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    -                   -                   -                      -                   -                  
 Rogerio Foschiera                              -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Rogerio Foschiera                              -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Rogerio Foschiera                              -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   A favor do parecer 
 Sandra Peringer                                A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  A favor do parecer    A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  A favor do parecer  A favor do parecer 
 TATIANA WEBER                                  -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 TILS Lucas Terres (Campi Restinga)             -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Vanessa Tils Alvorada                          -                       -                     -                   -                     -                   -                   -                      -                   -                  
 Welington Rogério Zanini                       -                       -                     -                   -                     A favor do parecer  A favor do parecer  A favor dos pareceres  -                   A favor do parecer 
 oderson panosso                                A favor de homologação  A favor da aprovação  A favor do parecer  Abstenção             -                   -                   -                      -                   -                  
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